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Виноград южных сортов зреет и в Слуцке

605 частных объявлений   с. 22-26

рекламных предложений 238 

Коробка шашек, 
полученная вместо сдачи 
в универмаге «Слуцк», 
помогла юноше стать 
чемпионом Европы.
                                                                                   с.9

Король 
шашек

Более 100 кг 
винограда 
разных сортов 
вызревает на 
приусадебном 
участке семьи 
случчан. 
О том, как 
выращивают 
виноград в 
центре Слуцка, 
читайте на с.7

Сколько шахтёров в Солигорске, каков 
их заработок, в каких условиях  они 
работают, какими профзаболеваниями 
болеют и как будут праздновать День 
шахтёра. 

с.6

Валерий: «Запомнилось 
1 сентября тем, что ждал 
из школы старшего брата, 
чтобы надеть его рубашку и 
пойти на уроки. А брат успел 
посадить на рубашку чер-
нильную кляксу... Я очень 
сильно плакал».

с.2

1 сентябряЦифры и факты
о шахтёрах

Фото: Виктория Капская

25 информационных  и новостных 
материалов

В этом номере для вас:
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ЗАЩИТА ПОТРЕБИТЕЛЕЙ. Если в отно-
шении вас нарушены права потребителя, обра-
щайтесь в Слуцкое общество защиты прав по-
требителей. Телефоны: 5 56 54, (029) 570 30 52. 
Сайт общества: oosоzpp.blog.tut.by

ОПРОС НА САЙТЕ. На минувшей неделе «IK» интересовался: 
«Как вы относитесь к курортному роману?» Наибольшее коли-
чество голосов набрал вариант: «Это развлечение для нежена-
тых (незамужних)» (43%). Всего проголосовало 86 человек. Тема 
нового опроса: «Кто или что вас больше всего раздражает?»

Виктория Капская
vika@kurjer.info

Недавно в одном слуцком 
магазине совершеннолет-
ней случчанке Ирине от-
казали в продаже сигарет. 
Не помог и членский билет 
БРСМ, где есть фото-
графия, дата рождения и 
печать. Продавец сказала, 
что табачные изделия 
приобретаются только по 
паспорту, а «билет подде-
лать можно».

«Думаю, покупать сигаре-
ты по этому документу было 
неправильно. Не для того он 
предназначен. Но других до-
кументов, подтверждающих 
возраст, у меня не было... 
Хотела бы узнать, правомер-
ными ли были действия про-
давца?» – спросила девушка. 

В перипетиях этой истории 
как следовало поступить 
Ирине, какие документы 
вообще можно предъявлять 
для подтверждения возрас-
та, разбиралась корреспон-
дент «IK».

По словам юной случчанки, 
«вышла нелепая ситуация». 
Её совершеннолетнему мо-
лодому человеку не прода-
ли сигареты, так как у него 
не было при себе паспорта: 
«Он попросил меня сделать 
покупку. Но главного доку-
мента не оказалось и в моей 
сумке. Чтобы доказать своё 
совершеннолетие, предъяви-
ла продавцу членский билет 
БРСМ, где есть фотография 
и дата рождения». Однако 
бдительная работница, со-
славшись на какой-то закон 
и усомнившись в подлинно-
сти документа, отказалась 
ему верить.

Покажи лицо и 
возраст

В КУП «Слуцкторг» отме-
тили, что в п.41.1 постанов-
ления Совмина Беларуси от 
22 июля 2014 года №703 ска-

зано: «Запрещается продажа 
несовершеннолетним в воз-
расте до 18 лет алкогольных 
и слабоалкогольных... на-
питков, пива, табачных из-
делий. При возникновении 
спора покупатель обязан 
предъявить документ, со-
держащий фотографию, под-
тверждающий его возраст». 
Это, например, уточнили в 
торге, и водительское удосто-
верение, и военный билет, и 
другие.

Продавец не права
Выходит, что работница 

торговли поступила не про-
фессионально по отношению 
к потребителю. 

«В этом случае покупатель 
могла сделать запись в кни-
гу замечаний и предложе-
ний. Её обязаны предъявить 
по первому требованию, - 
комментируют ситуацию в 
Слуцком обществе защиты 
прав потребителей. – Отказ 

в предъявлении жалобной 
книги является администра-
тивным правонарушением».

Нет паспорта – до 
свиданья

Решив «примерить» ситуа-
цию на себя и узнать, какие 
документы просят предъ-
явить продавцы для под-
тверждения возраста, я обо-
шла несколько магазинов.

Захожу в винно-водочный 
отдел одного из них. Вни-
мание привлекает объявле-
ние: «При споре с продавцом 
предъявить документ, под-
тверждающий возраст». То 
есть я могу показать доку-
мент, где нет фотографии, но 
указан возраст? Свидетель-
ство о рождении, например. 

Решила это выяснить и уз-
нала, что в магазине обычно 
требуют паспорт, но может 
«прокатить» и другой доку-
мент. Главное, наличие в 

нём трёх элементов: фото-
графии, даты рождения и 
печати.

Такова позиция работни-
ков и других четырёх мага-
зинов, где я побывала.

Лишь в уличном кафе в 
центре Слуцка мне поясни-
ли, что только паспорт, и ни-
чего кроме: «Если паспорта 
нет – меня это не волнует, до 
свиданья. Я же вижу, кто по-
купает: мужчина или паца-
нёнок», – сказала девушка 
за прилавком. 

Подделок не было
Подделывают ли билет 

БРСМ, как предположила 
продавец, не признавшая 
Ирину совершеннолетней? 
Ответ на этот вопрос дали 
в Слуцком райкоме БРСМ: 
«Случаи подделки нам не 
известны. Да и непросто это: 
в билете есть печать, лейба и 
номер».=

Как доказать, что ты                 
совершеннолетний

ДОКУМЕНТ. Для подтверждения возраста покупатель вправе предъявить любой доку-
мент, содержащий фотографию и подтверждающий возраст его владельца. Фото: Анна Ры-
жая

Торжественные линейки, 
посвящённые 1 сентября, 
у многих школьников и 
их родителей вызывали 
и вызывают по сей день 
приятные волнения и 
воспоминания. Интерес-
но, что запомнили о Дне 
знаний представители 
старшего поколения на-
шего региона? Это и вы-
яснили корреспонденты 
«IK» во время уличного 
опроса.

Шли в школу,            
как на праздник

Валерий, пенсионер (Со-
лигорск): Запомнилось 1 
сентября тем, что ждал из 
школы старшего брата, 
чтобы надеть его рубашку 
и пойти на уроки. А брат 
успел посадить на рубаш-
ку чернильную кляксу... Я 
очень сильно плакал.

Оксана, в отпуске (Соли-
горск): В этот день в школу 
меня собирали всей семьёй: 
белый фартучек, белые 
бантики и большой букет 
цветов, за который я прята-
лась от стеснения. В школе 
мне доверили первый зво-
нок. Незабываемо!

Сергей, оператор (Слуцк): 
Мы в школу шли, как на 
праздник. Грустно не было, 
что лето закончилось. Мы 
стремились получить зна-
ния. Это сейчас ученики 
чуть ли не со слезами на 
глазах в школу идут.

Людмила, пенсионерка 
(Слуцк): Помню, идёшь 1 
сентября по школе, пахнет 
свежей краской, кругом 
друзья в новой форме, с 
новыми портфелями (сме-
ётся). Я, как и многие мои 
ровесники, хотела бы вновь 
окунуться в эту атмосферу.

Геннадий, пенсионер 
(Слуцк): У нас в деревне 1 
сентября проходило про-
сто. Приходишь в школу, 
садишься за парту и слу-
шаешь, что рассказывает 
учитель. Было радостно и 
интересно.

В соответствии со ст. 228 Гражданского кодек-
са РБ (далее – ГК) нашедший потерянную вещь 
обязан немедленно уведомить об этом лицо, поте-
рявшее её, или собственника вещи, или кого-либо 
другого из известных ему лиц, имеющих право 
получить её (далее - управомоченное лицо), и воз-
вратить найденную вещь этому лицу.

Если вещь найдена в помещении или на транс-
порте, она подлежит сдаче лицу, представляюще-
му владельца этого помещения или транспорта. 
В этом случае лицо, которому сдана находка, при-
обретает права и несёт обязанности нашедшего.

В случае, если управомоченное лицо или место 
его пребывания неизвестны, нашедший обязан 
заявить о находке в орган внутренних дел или 
орган местного управления и самоуправления 
(далее – ОВД или ОМУ).

Нашедший вправе хранить находку у себя либо 
сдать на хранение в ОВД, или ОМУ, или указан-
ному ими лицу. 

Скоропортящаяся вещь или вещь, издержки по 
хранению которой несоизмеримо велики по срав-
нению с её стоимостью, может быть реализована 
нашедшим с получением письменных доказа-
тельств, удостоверяющих сумму выручки. Выруч-
ка подлежит возврату управомоченному лицу.

Нашедший вещь отвечает за её утрату или по-
вреждение лишь в случае умысла или грубой не-
осторожности и в пределах стоимости вещи.

Согласно ст. 229 ГК, если в течение шести ме-
сяцев с момента заявления о находке управомо-
ченное лицо не будет установлено и не заявит о 
своём праве на неё нашедшему, в ОВД или ОМУ, 
нашедший приобретает право собственности на 
вещь. Если он откажется от приобретения её в 
собственность, вещь поступает в коммунальную 
собственность.

Нашедший и возвративший вещь управомо-
ченному лицу имеет право получить от него, а 
в случаях перехода вещи в коммунальную соб-
ственность - от ОМУ, возмещение необходимых 
расходов, связанных с хранением, сдачей или ре-
ализацией вещи, а также затрат на обнаружение 
управомоченного лица.

Кроме того, нашедший вправе потребовать от 
последнего вознаграждение за находку в размере 
до 20% её стоимости. Если найденная вещь пред-
ставляет ценность только для управомоченного 
лица, размер вознаграждения определяется по 
соглашению с этим лицом, а в случае недостиже-
ния соглашения - судом.

Право на вознаграждение не возникает, если 
нашедший вещь не заявил о находке или пытал-
ся её утаить.

Статьей 10.6 Кодекса Республики Беларусь об 
административных правонарушениях предусмо-
трена административная ответственность за при-
своение найденного заведомо чужого имущества 
(предупреждение или наложение штрафа в раз-
мере до пяти базовых величин). 

Ответственность наступает только по требова-
нию потерпевшего. 

 Алеся Середенко 
старший помощник прокурора

 Слуцкого района

Нашёл – сообщи и верни
НАША ИНФОЛИНИЯ

Тэлефоны «Інфа-Кур’ера» (8 01795): рэдакцыйны аддзел - 2 48 46 , 5 24 07, velc. 766 94 94, МТС 766 94 94 ; рэкламны аддзел - 3 17 17, МТС 766 95 78,  velc. 352 09 04

УЛИЧНЫЙ ОПРОС Опрашивали и фотографировали Владимир Амельченя и Виктория Капская

300 000
В течение августа на kurjer.info заре-
гистрировано более 300 000 просмотров 
страниц (источник: независимый счётчик 
Google.Analytics).

ТЭРЫТОРЫЯ ЧЫТАЧА
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Любовь Горбунович
Слуцк

У каждого человека свои цен-
ности и приоритеты. Говорят, 
что к их выбору прикладывает 
руку жизненный опыт. Судя 
по вступительной кампании в 
учебных заведениях нашего 
региона, можно смело доба-
вить – и заработная плата.

Возьмём Слуцкий медицин-
ский колледж. Люди постарше 
прекрасно помнят, как ещё не-
сколько лет назад сложно было 
поступить в это учреждение. 
Нервные толпы возле входа, 
конкурс, как в университет, всту-
пительные экзамены, на кото-
рых преподы валили несостояв-
шихся медсестёр и фельдшеров. 
Поговаривали, что без мзды в 
тогдашнее мед училище вообще 
поступить было сложно.

Сегодня всё изменилось. Зар-
плата среднего медперсонала 
в 1,7 млн рублей не прельщает 
выпускников школ. Ну, совсем! 

Наверное, прошлый проваль-
ный год и вынудил медколлед-
жи страны отказаться от стро-
гого отбора будущих медсестёр. 
Ибо отбирать-то было не из кого, 
укомплектовать бы группы. Так 
что в этом году в медколледж 
можно было поступать по сред-
нему баллу аттестата с един-
ственным условием: отметки по 
биологии и языку должны быть 
не ниже 4 баллов. 

Согласно отчёту учреждения 
о ходе приёмной кампании, сту-

дентами медколледжа стали 
даже абитуриенты со средним 
баллом аттестата 4,3 (!). Замечу, 
что такой балл даже не потребо-
вал льгот и привилегий. Кто по-
дал документы, тот и поступил. 

Про студентов-платников во-
обще говорить не приходится. 
Нашлось лишь двое таких отча-
янных, родители которых готовы 
выкладывать пять с половиной 
миллионов в год за обучение се-
стринскому и лечебному делу. 
Можно себе представить, за 
сколько лет упорного труда бу-
дущая медсестра «отобьёт» эту 
сумму.

Сегодня, по информации Слуц-

кой ЦРБ, остаётся свободной 
примерно каждая пятая вакан-
сия медсестры – это ни много ни 
мало, а около трёх сотен работни-
ков со средним медицинским об-
разованием. Главная причина? 
Конечно же, медсестёр не устра-
ивает оплата их труда. 

И не нужно быть ясновидя-
щим, чтобы предсказать: если 
в этом денежном тупике ничего 
не изменится, то лет через пять 
в медколледжи абитуриенты бу-
дут приходить по остаточному 
принципу – не прошёл по кон-
курсу на продавца или штукату-
ра, пойду-ка я в медики! И ведь 
пройдут!=

Кто в медики пойдёт 

БЫЛОЕ. Ещё десять лет назад в ходе вступительной кампании 
медколледж осаждали толпы поступающих и их родителей. Фото 
из архива «ІК»

В день ВДВ состоялось у нас 
фееричное знакомство с быв-
шим десантником. Он увязал-
ся за нами по дороге из мага-
зина. Признался, что хочет 
поехать в Украину заработать 
денег. Убивать никого не соби-
рается, просто поучить тех, кто 
взял в руки оружие. 

Спросили, бывал ли он в 
Украине и видел ли своими 
глазами бандеровцев. 

– Да, был года четыре назад 
в Железном порту. Зашёл в 
кафе, увидел бандеровцев. 

– Как ты понял, что это они? 
– Они такие борзые были, 

вели себя так, словно они самые 
главные и никто им не указ. 

И Петя, наш экс-десантник, 
служивший срочную в Ма-
рьиной Горке, не выдержал. 
Схватил стулья и давай учить 
бандеровцев.

Из Украины за плохое пове-
дение его депортировали. И вот 
теперь Петя жаждет сатисфак-
ции. Работает он грузчиком. 
Делится обидой на президента. 
Говорит, что тот издал указ, из-
за которого его не оставили по 
контракту в армии. 

Согласно указу, говорит, 
надо иметь среднее или сред-
нее специальное образование. 
А у Пети только базовое. Не-
справедливо, считает он, что с 
десантом пришлось завязать, 
он ведь был одним из лучших 
стрелков. 

«Зато оставили служить тех, 
кто слово «х...» с четырьмя 
ошибками пишет», – сокруша-
ется Петя.

Татьяна
 Слуцк

Десантник                              
и бандеровцы

СТАТИСТИКА  САЙТА
18-24 августа

■ 1. Новый детсад «Солныш-
ко» в Слуцке откроется 24 ав-
густа

■ 2. Официальное открытие 
стадиона назначено на 24 ав-
густа. Будет салют

■ 3. Фотофакт. В пиццерии 
«Сорренто» будет второй этаж

■ 4. В Слуцке открылся пер-
вый цветочный магазин

■ 5. Очистка Случи от водо-
рослей и мусора обходится в 1 
млн рублей ежедневно

■ 6. Александр Петров: 
Слуцкая моральная инспек-
ция

■ 7. Экскурсия по детскому 
центру «Солнышко»

8. Имущество бывшего пив-
завода выставят на аукцион. 
Начальная стоимость – $1,2 
млн 

■ 9. Долгожданный асфальт 
пришел и на улицу Красно-
армейскую

■ 10. Цены на некоторые 
продовольственные товары. 
19.08.2014

ТОП-10 
самых читаемых 
публикаций 

В среднем 9499 просмотров 
страниц В ДЕНЬ было заре-
гистрировано на сайте газеты 
«Кур’ер» (kurjer. info). Источ-
ник: независимый счётчик Google.
Analytics

9499

ЗАЦЕПИЛО
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Справка «ІК»
Игра находится в свободном до-

ступе. Скачать её можно по ссыл-
ке yadi.sk/d/blhuSZYMaMuv9

ПАНАРАМА НАВІН

СЛУЦК. Второй аукцион по про-
даже бывшей «Хвілінкі», который 
состоялся 19 августа, оказался 
безрезультатным.

«Желающие приобрести здание 
были, но их не устроила планиров-
ка, – рассказали корреспонденту 
«ІК» в ОАО «Слуцкий Агросервис», 
которое является владельцем объ-
екта. – В большинстве своём потен-
циальные покупатели рассматри-
вают здание как будущий торговый 
объект, а не точку общепита».

Первый аукцион по продаже 
бывшей «Хвілінкі» прошёл в мае 

этого года. Начальная цена лота 
тогда составляла 175 тысяч долла-
ров в эквиваленте. В августе стои-
мость была снижена до 135 тысяч 
долларов.

На вопрос  «Что будет с «Хві
лінкай» дальше?» в «Агросервисе» 
точно сказать затрудняются. «Если 
два аукциона прошли безрезуль-
татно, мы имеет право продать 
здание напрямую – без аукциона. 
Это и постараемся сделать в бли-
жайшее время, – отметили в ад-
министрации предприятия. – Если 
покупатель так и не найдётся, при-
дётся заниматься объектом нам са-

мим, за собственные средства. Это 
нежелательный для нас вариант».

Жанна Авдеева

Судьба «Хвілінкі» может 
скоро решиться

Ограбил бабушку,    
но далеко не ушёл
СЛУЦК. В полдень 20 
августа неизвестный во-
рвался в квартиру пен-
сионерки Б., 1938 г.р., и 
с применением насилия 
похитил 1 млн рублей 
и ювелирные изделия. 
Женщина позвонила в 
милицию.

Следственнооперативная 
группа установила, что пре-
ступление совершил ранее су-
димый житель д.Огородники 
грн Л., 1992 г.р.

Грабитель задержан и по-
мещён в следственный изо-
лятор. В отношении него 
возбуждено уголовное дело 
по ст.206 ч.2 УК РБ (грабёж 
с применением насилия).

По сводкам УВД
Минского облисполкома 

СЛУЦК. 17-летний Виктор Лагун 
разработал компьютерную игру-
головоломку под названием Bel 
Gul (Беларуская гульня). Вышла 
она в понедельник, 25 августа.

Автор игры родом из деревни 
Великая Слива. В этом году он по-
ступил в Слуцкий колледж пере-
рабатывающей промышленности. 
Как рассказал юноша корреспон-
денту «IK», на создание игры ушло 
шесть дней. 

«Идея создать головоломку ро-
дилась сама по себе. Многие игры 
приелись, мне захотелось чегото 
нового. Bel Gul  это игра о шари-
ке, которому нужно передвигать 
предметы и путешествовать по 
уровням, обходя различные пре-
пятствия»,  говорит Виктор.

«Я загуглил «хочу делать игры». 

Информацию зубрил два года. 
Если честно, создавать компью-
терные игры очень трудно: нужно 
знать тысячи вещей. А по инфор-
матике у меня еле семёрка выхо-
дила за четверть»,  отмечает случ-
чанин. 

«Если игра понравится людям и 
будет много отзывов, сделаю вто-
рую часть. Она будет более продви-
нутой и долгой. А если интереса у 
пользователей интернета она не 
вызовет, то начну новый проект, 
который будет кардинально отли-
чаться от «беларускай гульні».

Виктория Капская

Случчанин разработал компьютерную «гульню»

СВОЙ ПОДХОД. Виктор два года из-
учал технологию создания компью-
терных игр в интернете и создал 
игру за шесть дней. Фото: Алина Лагун

СЛУЦК. В пятницу, 22 августа, в центре города 
(район магазина №58) открылся цветочный магазин 
«Гермес».

«В Слуцке есть несколько павильонов и цветочных 
отделов. Как такового магазина, специализирующего-
ся на цветах, ранее не было», — отметила в разговоре с 
«ІК» Виолетта Кухновец, владелец торговой точки.

По её словам, сейчас ассортимент цветов стандарт-
ный для подобных торговых точек города, однако в бу-
дущем «Гермес» планирует заниматься оформлением 
разнообразных букетов, в том числе и на заказ. «Боль-
шая площадь позволяет нам экспериментировать с ас-
сортиментом», — уточнила собеседница.

Сейчас магазин занимает два небольших зала. Что 
будет размещено в третьем, владелица пока не сооб-
щила. «Гермес — это бог торговли и прибыли. Такое 
название не ставит нас в узкие рамки выбора товара», 
— ответила Виолетта Кухновец.

Ольга Шуманская

Открылся первый магазин цветов

СОЛИГОРСК. В городе шахтёров с середины 
августа работает прокат велосипедов. Пока он 
насчитывает пять железных коней.

«Количество велосипедов, безусловно, увеличится 
по мере их потребности. Они будут разного класса, 
как горные, так и «круизеры» (комфортные)»,  от-
метил в беседе с корреспондентом «ІК» Виталий 
Клезович, один из соучредителей проката. 

Один час аренды велосипеда обойдётся в 30 000 
рублей, сутки будут стоить 120 000 рублей. По сло-
вам собеседника, услуга пользуется популярно-
стью. 

Сейчас солигорчане могут взять в аренду горные 
велосипеды Stels и «Аист». Для этого надо иметь 
при себе паспорт. Арендаторами двухколёсных ко-
ней могут стать только совершеннолетние.

Ольга Шуманская

Начал работу пункт               
проката велосипедов

СЛУЦК. С 1 сентября в 
расписание движения 
пригородных автобусов 
вносятся изменения.

Об этом «IK» сообщили в 
автобусном парке №2. 

Восстанавливается дви-
жение по маршрутам: 
 СлуцкСеряги;
 Слуцк (пнчт – 6.40, 14.05) 
– Д. Бондари;
 Слуцк (пнчт – 14.15) – Ев-
личи;
 Слуцк (пнчт – 7.50, 14.35) 
– Б. Быково. 
Продлеваются рейсы:
 Слуцк (пнпт – 6.35, 14.50) 
 Клешево (пнпт – 7.33, 
15.53);
 Слуцк (пнчт – 7.25; вт, чт 
– 14.15) – Борок ч/з Серяги  
(пнчт – 8.43, вт, чт – 15.43);
 Слуцк (пн, ср – 5. 25) – 
Шаловичи (пн, ср – 6. 20);
 Слуцк (пн, вт, чт – 18. 25) 
– Ленино с заездом в Под-
лесье.

Виктория Капская

Изменится 
расписание

В Свято-Михайловском 
соборе 

30 августа – Молебен: 
10.00.

31 августа – Поздняя Бо-
жественная Литургия: 8.30. 
Молебен: 10.00.

1 сентября – Молебен: 
10.00.

В храме Святого благо-
верного князя Алексан-
дра Невского 

31 августа – Божествен-
ная Литургия: 8.30. Моле-
бен: 10.00.

Часовня великомуче-
ницы Варвары

29 августа – Молебен: 
10.00.

Женский монастырь в 
честь Святой Праведной 
Софии, княгини Слуц-
кой

31 августа – Молебен нач-
нётся после завершения 
литургии 

Свято-Никольская цер-
ковь

31 августа – Божествен-
ная Литургия 8:30. Моле-
бен: 10:00

Ольга Шуманская

Пройдут молебны 
к началу учебного 
года

СЛУЦК. С 1 сентября во 
всех маршрутных такси 
«Экспресс 777» будут 
работать точки доступа 
Wi-Fi. 

Об этом корреспонден-
ту «IK» рассказал Олег 
Фомин, индивидуальный 
предприниматель.

«Мобильные устройства 
автоматически определят 
наличие WiFi, а доступ к 
интернету через эти точки 
доступа в маршрутках бес-
парольный», – отметил со-
беседник. 

«Экспресс 777» – первое 
маршрутное такси региона, 
в котором появились точки 
доступа WiFi. Солигорские 
маршрутки бесплатным ин-
тернетом не оснащены.

Виктория Капская

Wi-Fi теперь и      
в маршрутках

КРИМИНАЛ

ОФИЦИАЛЬНО

Пожилые люди           
в группе риска

На территории Случчины 
увеличилось количество 
преступлений, совершён-
ных в отношении граждан 
пожилого возраста. С нача-
ла года зарегистрировано 
63 факта злодеяний (в 2013 
– 48). Большинство престу-
плений – кражи (57 фактов). 

Основными причинами 
совершения преступле-
ний в отношении пожилых 
граждан по прежнему оста-
ются излишняя доверчи-
вость, беспечность и отсут-
ствие бдительности. Так, 42 
кражи (из 57) совершены 
путём свободного доступа.

В отношении пожилых 
граждан совершено 3 осо-
бо тяжких преступления:         
1 убийство и 2 разбойных 
нападения.

Что делать
Слуцкий РОВД настоятель-

но рекомендует пожилым 
гражданам:

– ни при каких условиях не 
впускать в жилище незнако-
мых людей, не реагировать 
ни на какие их просьбы, так 
как, используя самые невин-
ные предлоги, им нужно, что-
бы хозяева только приоткры-
ли дверь;

– если незнакомые граж-
дане представляются соци-
альными работниками или 
настойчиво просят впустить 
в дом, не открывая им двери, 
сообщить в милицию по теле-
фону 102;

– уходя из своего жилища 
даже на непродолжительное 
время, не оставлять открыты-
ми входные двери и окна.

– запишите на видном ме-
сте либо введите в мобиль-
ный телефон номер своего 
участкового или телефон де-
журной части РОВД (6 26 62 
либо 102).

– в связи с участившимися 
случаями совершения пре-
ступлений в отношении лиц 
пожилого возраста при появ-
лении в населённом пункте 
незнакомцев, поведение ко-
торых вызывает у вас подо-
зрение, запомните, а лучше 
запишите их приметы, мар-
ку, номер и цвет автомаши-
ны, на которой они передви-
гаются, и незамедлительно 
сообщите по телефону 102.

Отдел ОПП
Слуцкого РОВД 

Справка «ІК»
Реконструкция «Хвілінкі» нача-
лась в 2010 году. К началу 2013 
года планировалось завершить 
отделочные работы. Все преоб-
разования ОАО «Слуцкий Агро-
сервис» вело за счёт собственных 
средств, без привлечения креди-
тов. По завершении работ здесь 
планировалось открыть пицце-
рию на 50 посадочных мест.

ДОЛГОСТРОЙ. За четыре года случ-
чане уже подзабыли, как выглядела 
«Хвілінка», объект в нынешнем виде 
стал привычен глазу. Фото: Виктория Капская
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Шахтёры в цифрах и фактах
Фото с сайта kali.by

Жанна Авдеева
zaklin@kurjer.info

День шахтёра в Солигорске 
больше, чем праздник. Ведь дея-
тельность горняков – это жизнь, 
благосостояние и будущее всего 
города.  

В канун праздника «ІК» поин-
тересовался у своих читателей: 
«Какая первая ассоциация у вас 
возникает, когда вы слышите о 
шахтёрах?»

В опросе приняли участие 255 че-
ловек, из которых более трети ас-
социируют профессию с огромной 
зарплатой. А вот каждый четвёр-
тый респондент всё-таки подумал 
об опасности, которой подвергают-
ся шахтёры. В целом ответы рас-
пределились следующим образом:

u Забой работает круглосуточно, 
поэтому шахтёры трудятся и днём, 
и ночью – в четыре смены.

u Трудовая смена шахтёра со-
ставляет шесть часов. Это без 
учёта времени на спуск и подъём. 
u Солигорским шахтёрам при-

ходится опускаться под землю на 
глубину до 1 км (некоторые шах-
ты Беларуськалия достигают и та-
кой глубины). 
u Рабочее место шахтёра в высо-

ту составляет от 1 метра и более. 
Многим приходится всю смену на-
ходиться в полусогнутом положе-
нии или даже лёжа. 
u В шахтах самое тяжёлое – это 

недостаток кислорода, шум и пыль, 
когда на расстоянии 2 метров ниче-
го не видно. При  работе техники  
температура в шахте иногда под-
нимается до +40оС.
u Через 5-7 лет работы в забое 

у работника появляются хрониче-
ские заболевания лёгочно-дыха-
тельной группы. Распространены 
невриты слухового нерва, болезни 
костно-мышечной системы.

u На Белкалии работают око-
ло 19 тысяч человек. Из них под 
землю, то есть в забой, регулярно 
спускаются до 12 тысяч рабочих.
u Сегодня шахтёрам платят от 

10 до 22 млн рублей – в зависи-
мости от сложности работ и квали-
фикации.  
u Шахтёры могут выходить на 

пенсию в 40 лет – после 20 лет ра-
боты в забое.
u Средняя продолжительность 

жизни солигорских шахтёров со-
ставляет сейчас 46,5 лет (в конце 
прошлого века эта цифра была оп-
тимистичнее — 49,5).
u Шахтёры Белкалия помимо 

основного отпуска в 24 дня имеют 
дополнительный – 42 дня.
u Каждый шахтёр обязан по-

стоянно иметь при себе так назы-
ваемый самоспасатель – подобие 
противогаза, упакованное в ме-
таллический цилиндр, позволя-
ющее в случае форс-мажора про-
держаться 60 минут при ходьбе 
и 300 минут в спокойном положе-
нии. =

ТРИ ПОХОДА НА МИНСК. 
В марте-апреле 1992 года ра-
ботники ПО «Беларуськалий» 
остановили работу предприятия 
и вышли на площадь города с 
требованием повысить зарплату 
шахтёрам. Забастовка шахтёров 
продолжалась 44 дня. Несколь-
ко горняков объявили голодовку, 
десятки активистов направились 
пешком из Солигорска в Минск. 

Правительство было вынуждено 
идти на уступки — горнякам под-
няли зарплату в 3,4 раза.

В октябре 1996-го было решено 
повторить поход на Минск. Одна-
ко профсоюзных лидеров задер-
жали при выходе из города. По 
пути следования колонны участ-
ников задерживали сотрудники 
правоохранительных органов. 
В результате до столицы дошёл 

лишь один из участников колон-
ны.

В ноябре 1998 года состоялся 
третий поход на Минск – «За 
шахтёрской пенсией». И хотя по 
пути следования у активистов 
были проблемы с милицией и 
ОМОНом, результатом похода 
стало повышение в два раза пен-
сий для шахтёров, которые рабо-
тали в забое.

Отпразднуют           
с размахом
День шахтёра Беларусь-
калий вполне заслуженно 
может отмечать широко. 
Предприятию удалось вос-
становить свои позиции на 
рынке после «развода» с 
российским «Уралкалием» и 
сохранить коллектив. 

За семь месяцев белорус-
ский калийный гигант увели-
чил экспорт своей продукции 
на 50%, по сравнению с ана-
логичным периодом прошло-
го года, до объёмов свыше 5,6 
млн тонн. Производство ка-
лийных удобрений за шесть 
месяцев составило 3,7 млн 
тонн (+25%). В марте пред-
приятие установило рекорд, 
произведя более миллиона 
тонн удобрений. 

Успешную работу ощутит на 
себе каждый работник Бела-
руськалия: ко Дню шахтёра 
будут выплачены сразу две 
премии в размере 50% оклада 
каждая. 

Программа праздника
27-31 августа
10.00-20.00.  Республиканская 
выставка-ярмарка «Солигорская 
палитра» (ул.Козлова, 41).
30 августа
10.00-12.00. Спортландия (стади-
он «Шахтёр»).
16.00-04.00. Фестиваль электрон-
ной музыки EMOTION (ул.
Набережная).
Парк «Четырёх стихий»
10.00-15.00. Выставка изделий 
мастеров народного творчества.
11.00-14.00. «Город детства» – 
концертно-развлекательные 
программы и выставки.
14.00-16.00. Детская конкурсно-
развлекательная программа 
KIDS PARTY.
12.00-18.00. Выступление клуба 
исторической реконструкции 
«Вольны Птах».
18.00-20.00. Концертно-танце-
вальная программа.
Центральная площадь
20.00-21.00. Концертная про-
грамма коллективов ГДК.
21.00-23.00. Дискотека Радио 
«Мир».
23.00-23.15. Праздничный фей-
ерверк.
23.15-01.00. Праздничная кон-
цертно-танцевальная программа 
«Подарок от ОАО «Беларуська-
лий».

Александра Петрова

Это работа с риском для жизни

924

23

58
33 28

18

Шахтёр получает огромную зарплату

Рано выходит на пенсию

Это настоящие мужчины

Он грязный, чёрный, в пыли

Имеет проблемы со здоровьем 

Сам хочу в шахтёры
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Случчанка Татьяна Васи-
люк вместе с мужем вы-
ращивает на своём участке 
15 сортов винограда. Даже 
если подводит погода, 
они собирают более 100 кг 
винограда каждый год.

В рамках конкурса «Мой 
чудо-урожай» корреспон-
дент «ІК» побывала в уго-
дьях семьи Василюк и 
убедилась, что в наших ши-
ротах можно выращивать 
виноград, родиной которого 
являются южные страны. 

«Первый свой саженец я 
посадила в 1998 году, – рас-
сказала Татьяна. – Помню, 
я тогда купила журнал «Га-
спадыня», прочитала статью 
известного белорусского ви-
ноградаря Кухарева и так 
загорелась идеей попро-
бовать вырастить на своём 
участке хороший виноград, 
что тут же написала ему 
письмо. Через время мне 
пришла посылка, в которой 
был виноградный черенок с 
двумя почками. Вот с него и 
началось моё увлечение ви-
ноградарством. С 2005 года 
являюсь членом Ассоциации 
белорусских виноградарей, 
езжу на съезды, обменива-
юсь опытом с коллегами». 

Сегодня на сотках у Ва-
силюков восемь шпалер 
длиной по 2-3 метра, на 
которых соседствует вино-
град разных сортов. Куда 
ни бросишь взгляд, видишь 
гроздья: розовые, жёлтые, 
тёмно-синие... Виноградины 
большие, размером с алычу, 
и маленькие, продолгова-
тые, как дамские пальчики, 

и круглые. Красиво и аппе-
титно! Виноград здесь, в за-
висимости от сортов, зреет 
постепенно, с августа по ок-
тябрь. 

«Самые крупные гроздья 
нам дарит виноград «агат» 
— это наша «рабочая лошад-
ка», – говорит Татьяна. – Он 
не боится морозов, а грозди 
по весу достигают 1 кг. Бы-
вали и по 2 кг. «Агат» в лю-
бой год нас радует: с одной 
лозы снимаем до 70 кг вино-
града. Родня у нас большая 
– весь урожай и расходится. 
Сами кушаем, людей уго-
щаем, но не продаём. Вино? 
Нет, не делаем. Это кощун-
ство – делать из такого вино-
града вино».

Каждый сорт своего вино-
градника, его особенности и 
капризы Татьяна знает наи-
зусть. «Виноградная лоза, 
как ребёнок малый. За ним 
уход нужен, – делится со-
беседница. – Знаете, когда 
муторно на душе, я иду в 
виноградник. Здесь душой 
отдыхаю.

Много ли времени отни-
мает виноградник? Сейчас 
примерно один час в день я 
уделяю винограду. Весной, 
конечно, больше времени 
уходит. Но это стоит того».=

Татьяна Василюк:

Виноград как ребёнок: за ним уход нужен

ПЛОДЫ ТРУДОВ. Случчанка Татьяна Василюк уже 16 лет увлекается виноградарством и уверена, что за внима-
ние и заботу виноград отблагодарит хорошим урожаем в любую погоду. Фото: Виктория Капская

Из личного опыта
По просьбе «ІК» Татьяна 

Василюк уже как опытный 
виноградарь дала шесть 
советов начинающим:

1. Не гонитесь за новин-
ками и диковинками. Для 
начала приобретайте тот 
сорт, который меньше дру-
гих подвержен болезням.

2. Прежде чем купить са-
женцы, надо усвоить, что 
за виноградом нужно уха-
живать, как за ребёнком. 

Не бывает такого, чтобы 
виноград посадили и он 
сам по себе рос и удивлял 
урожаем. Уделишь боль-
ше внимания – и виноград 
отблагодарит.

3. При обрезке лозы пом-
ните народную мудрость: 
погонишься за количе-
ством – потеряешь в ка-
честве. Если лоза может 
вытянуть 10 кг виногра-
да, она вытянет 10 кг, не 
больше. А будет этот уро-

жай на 100 гроздях или 
на 10-ти – это уже выбор 
виноградаря. Чем ком-
пактнее обрезать лозу, 
тем крупнее будут грозди 
и ягоды. 

4. Пасынки нужно уда-
лять в течение всего лета, 
чтобы грозди получали 
больше соков. Нужно сор-
тировать и сами грозди: 
слабые, мелкие – сразу в 
мусор. 

5. Никакой листвы на 

гроздях! Они должны 
быть открыты для воздуха 
и солнца.

6. Я не пользуюсь купо-
росом для обработки вино-
града. Есть специальные 
средства от болезней и 
вредителей. Обрабаты-
вать виноград нужно обя-
зательно. Расходы? Для 
моих 25 метров виноград-
ника хватает 10 литров 
раствора на одну обработ-
ку. Разве это много? 

8 П И Ш И Т Е . 
«Кур’ер» продолжает кон-
курс «Мой чудо-урожай». 
Поделитесь и вы своим опы-
том выращивания чудо-пло-
дов. Победителей конкурса 
ждут призы. 

Пишите нам на электрон-
ную почту: info@kurjer.info.
Или звоните в редакцию по 
тел. (8 01795) 5 24 07 



8
28 жніўня
2014 года

№ 35

³íôà

Êóð’åð
www.kurjer.info ÊÓËÜÒÓÐÍÀÅ ÆÛÖÖ¨

Слуцкий театр: планы и проблемы

ПИШИТЕ. Какие 
ещё сферы жизни города 
особенно нуждаются в под-
держке? Ждём ваших писем 
по адресу: а/я 53, г.Слуцк-9 
или на электронную почту 
– info@kurjer.info.

Ольга Шуманская
 olga@kurjer.info

«В Слуцке лет 10-15 назад самодеятельные теа-
тры сражались за зрителя. Был театр во Дворце 
молодёжи и театр им. Голубка в Городском доме 
культуры. Они ставили много спектаклей. Сейчас 
же в театральной жизни города наступил полный 
штиль. Объясните, почему так произошло? Когда 
нам ждать очередную постановку?» – написала в 
редакцию «ІК» случчанка Жанна.

Автор письма добавила, что и не у всех случчан есть 
возможность часто выезжать в Минск. А тягу к пре-
красному, по её мнению, удовлетворить в Слуцке по-
могают разве что музей и картинная галерея. 

Последняя серьёзная постановка местного театра 
состоялась около полутора лет назад – 27 марта 2013 
года. Это был «Стомлены д`ябал» народного театра 
им. Голубка. 

Спектакль, изначально запланированный к пока-
зу в Городском доме культуры, был 
перенесён в Дом культуры дерев-
ни Козловичи. Несмотря на от-
далённость от города, местные 
любители искусства посетили 
постановку, чем остались очень 
довольны. 

Через несколько месяцев 
после премьеры в кол-
лективе сменился ре-
жиссёр. 

Ранее «ІК» уже затрагивал проблемы 
театральной жизни города. В материале 
«Кино. Театр. Увольнение», опублико-
ванном в №48 от 28 ноября 2013, указана 
причина, по которой  Александр Туми-
лович, руководивший тогда коллективом 
и Козловичским ДК, решил вовсе уйти из 
сферы культуры. Своё решение он аргу-
ментировал так: «Не хочу под такой иде-
ологией работать». 

Его спектакль по пьесе Сергея Ковалё-
ва «Уставший дьявол» в ноябре 2012 года 

был удостоен Гран-при фестиваля «Бере-
зинская рампа». 

«А в Слуцке после фестиваля мне его не 
разрешили показывать! Вы понимаете, 
что это такое?» – рассказал он корреспон-
денту «ІК». – Я приезжаю после фестива-
ля, радостный, с наградами, с огромным 
дипломом, который сейчас висит в каби-
нете директора Дома культуры, и на День 
театра хочу показать этот спектакль, а 
мне говорят: «Нет!» 

Корреспондент «ІК» побеседовала с Ев-
гением Сокольским, новым руководите-
лем народного театра им. Голубка, и узна-
ла, над чем он работает и когда зрителям 
ждать очередную премьеру.

«Сейчас театр работает над произведе-
нием для детей. Это будет сказка, кото-
рую можно посмотреть и взрослым. Кро-
ме того, в течение года мы выпустим три 
спектакля, один из которых остросоциаль-
ный, другой – «про любовь», а третий – бе-
лорусская комедия», – делится планами 
режиссёр.

При этом собеседник не ставит чётких 
временных рамок, ссылаясь на то, что 
«спектакль, как ребёнок. Его нужно за-
чать, выносить и родить. Всё это требует 
времени». 

Отвечая на вопрос о том, что может спо-
собствовать развитию театральной жизни 

города, Евгений Сокольский сказал так: 
«Если и грядут новые времена для театра, 
то они требуют новой драматургии, новой 
подготовки и для режиссуры театра, и для 
актёрского состава, и для тех, кто стоит у 
руководства. 
О театре 
надо ду-
мать, по-
тому что 
театр – 
это искус-
ство непро-
стое». 

Поддерживать 
духовно

По мнению режиссёра, сей-
час сложные времена для те-
атра вообще и тем более для 
любительских коллективов. 

Эту мысль подтверждает и 
бывший режиссёр театра им. 
Голубка Сергей Ануфрей-
чик. 

Поясняя свою точку зре-
ния, экс-режиссёр говорит: 
«Собрать театральный кол-
лектив и создать труппу из 
актёров, которые горят жела-
нием играть на сцене, очень 
сложно. Может быть, какая-то 
часть людей старой закваски 
хочет сеять разумное, доброе, 
вечное. Молодёжь же на это 
очень сложно подвигнуть».

Сергей Ануфрейчик считает, 
что сейчас молодёжь не готова 
работать на голом энтузиазме 
и нуждается в более основа-
тельной мотивации. А ведь в 
любительском театре актёрам 
не платят, да и те деньги, что 
получает режиссёр, сложно на-
звать заработком. 

Поэтому он считает, что сей-
час как никогда театр нуж-
дается в поддержке со сто-
роны властей.

«Зрители, которые при-
ходят на спектакли, хотят 
уйти от рутины и обыден-
ности, увидеть то, что 
помогло бы им ответить 
на волнующие их вопро-
сы. За этим они идут к 
людям искусства, кото-
рые поддерживают их 
духовно, - объясняет 
он значение театра 
для города. - Я счи-

таю, Слуцк заслужил 
того, чтобы в нём был 

театр».

Три спектакля 

Сказали: «Нет!»
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Артем Шрайбман
Naviny.by

Что сегодня нужно бело-
русскому бизнесу от госу-
дарства? Насколько власти 
открыты к диалогу с бизнес-
союзами? Вправе ли пред-
приниматели бастовать? 

На эти и другие вопросы ин-
тернет-газеты Naviny.by от-
вечает Георгий Бадей, экс-
глава трёх министерств, а 
ныне почётный председатель 
правления Бизнес-союза пред-
принимателей и нанимате-
лей имени Кунявского.

— Георгий Петрович, ка-
ких реформ ждёт сегодня от 
власти белорусское бизнес-
сообщество? 

— Мне кажется, что бизнес-
сообщество уже ничего не ждёт, 
потому что все программы, ко-
торые можно было придумать, 
давно приняты. Их оставалось 
только реализовать.  

Но есть отдельные вопросы, 
которые диктуются текущим 
моментом. Например, продол-
жает оставаться очень слож-
ным финансовое положение 
многих организаций, занима-
ющихся производством. Это 
связано с изменением и ситу-
ации на рынках, и некоторых 
моментов с точки зрения упла-
ты налогов. 

В феврале мы направили 
записку в адрес Совмина, где 
говорили о необходимости при-
нятия срочных мер по оздоров-
лению экономики. 

Мы предлагали более гибко 
подходить к моменту опреде-
ления сроков уплаты налогов 
с тем, чтобы они шли не аван-
сово, а по факту получения вы-
ручки. Мы говорили о необхо-
димости снижения налоговой 
нагрузки, потому что в усло-
виях кризиса самый действен-
ный инструмент борьбы с ним 
— это снижение налогов. 

А наше родное правитель-
ство в этих условиях, наобо-
рот, ищет варианты, как до-

полнительно изъять какие-то 
ресурсы у предприятий. В 
результате появляются такие 
указы, как 361-й, где, по сути, 
все импортёры должны высту-
пить кредиторами государства 
в ущерб своим интересам. 

Нужен ряд реформ с точки 
зрения либерализации, улуч-
шения финансового положе-
ния. Почему субъект хозяй-
ствования не может выбрать 
для себя, по какому факту 
платить налоги? C прошлого 
года обязали всех уплачивать 
по факту отгрузки. Не получив 
выручку, предприятие должно 
уплатить налог! А откуда оно 
может уплатить, не получив 
само? Только за счёт кредит-
ных ресурсов. Они дорогие, 
значит, усугубляется экономи-
ческое положение субъектов 
хозяйствования. 

Для отдельных секторов про-
блемами становятся гарантии 
собственности, невмешатель-
ства. 

Я не затрагиваю индивиду-
альных предпринимателей, 
которые торгуют на рынках, 
у них свои проблемы. Они не 
знают, что делать с этой серти-
фикацией. 

— Как налажена коммуни-
кация между властью и биз-
несом? Как вы общаетесь с 
правительством?   

— Общаемся официально, 
через наши послания, запи-
ски. По той февральской, что 
я упоминал, была резолюция 
Мясниковича с серьёзными 
поручениями Прокоповичу, 
минэкономики, министерству 
финансов. 

Но у министерства финансов 
есть свои взгляды. Они вы-
полняют задачу наполнения 
бюджета, а то, что у субъектов 
хозяйствования проблемы, их 
мало волнует. Им надо сегод-
ня закрыть бреши в бюджете, 
поэтому они мало думают о за-
втрашнем дне.

— Как вы бы оценили от-
крытость властей к диалогу 

с бизнесом? Готовы ли они 
слушать? 

— Это риторический вопрос. 
Надо аргументировано гово-
рить, и тогда власти будут слу-
шать. Другое дело, что многие 
вещи не так просто изменить. 
Даже то же снижение налого-
вой нагрузки можно сделать 
сразу, но это будет болезненно 
для бюджетных организаций. 
Поэтому мы ставим задачу по-
степенно, ежегодно снижать, 
условно говоря, на 0,5% нало-
говую нагрузку – это вполне по 
силам. 

Мы неоднократно ставили 
вопрос о том, что нагрузка на 
фонды оплаты труда уже се-
годня не стимулирует разви-
тие и структурные изменения 
в экономике. Все платят НДС 
20%. По сути дела, НДС — это 
налог на живой труд. В орга-
низациях, допустим, сферы 
услуг, никаких материальных 
затрат нет, только живой труд 
– руки, мозги. И когда она ещё 
раз облагается НДС, получает-
ся, что налоговая нагрузка до-
стигает запредельных разме-
ров и не стимулирует развитие 
этой сферы. 

Мы уже пять лет ставим во-
прос по изменению нагрузки 
по отчислениям в фонды соц-
страхования. Ведь сегодня на-
ниматель платит 34% в этот 
фонд, и это становится ощу-
тимо для себестоимости про-
дукции, её конкурентоспособ-

ности. Во всём мире нагрузка 
разделяется между нанима-
телем и работником, и тогда 
работник сам контролирует и 
считает, что он заработает для 
своей будущей пенсии. И даже 
в директиве №4 есть пункт, 
предусматривающий внесение 
изменений в распределение 
этой налоговой нагрузки, но до 
сих пор ничего не сделано.

— А что вы понимаете под 
«структурными изменения-
ми»? 

— Это изменения экономики 
с тем, чтобы в ней стало боль-
ше доли высокоэффективных 
отраслей и меньше отраслей с 
низкой производительностью 
труда. Ведь трудовые ресурсы 
в стране ограничены. Весь во-
прос в том, как мы будем эти 
ресурсы использовать. Струк-
турные изменения могут быть 
и по формам собственности. 

Почему мы говорим, что надо 
увеличивать долю малого и 
среднего бизнеса? Потому что 
в нём, как правило, более вы-
сокая производительность. А 
когда в экономике преоблада-
ют более эффективные пред-
приятия, то и экономика ста-
новится эффективнее.

— Что из ваших предложе-
ний, допустим, было реали-
зовано за последнюю пяти-
летку? 

— Реализовано немало. Вот 

в прошлом году Министерство 
финансов выносило предло-
жение о повышении ставки 
НДС (сейчас они опять это на 
следующий год предлагают). 
Наша аргументация была в 
том, что это вызовет рост цен, 
станет дополнительным на-
логом на население. В итоге 
такое решение, слава Богу, не 
было принято. Я не говорю, что 
мы одни этого добились. Этого 
добилось, скорее, всё бизнес-со-
общество.

— А что с последним нашу-
мевшим случаем по спец-
импортёрам? 

— Поскольку этот проект был 
подготовлен министерством 
промышленности, мы попро-
сили их дать обоснование и 
вынести вопрос на обсуждение 
общественного совета, который 
создан при министерстве. 

Кроме того, мы направили 
наши возражения и замечания 
в Совмин, и буквально через 

неделю пришёл ответ: всё, все 
вопросы сняты, нет больше 
смысла выносить их на обсуж-
дение.

— Если правительство 
убедить не удалось, счи-
таете ли вы оправданным 
прибегать к более ради-
кальным формам протеста, 
таким как забастовка, как 
это делают в последнее вре-
мя индивидуальные пред-
приниматели? 

— Мы объединяем предпри-
ятия, коммерческие организа-
ции, а не ИП. И представить, 
чтобы, условно говоря, «Мила-
вица» забастовала – как это? 
Рабочие могут забастовать, но 
чтобы наниматель, руководи-
тель предприятия забастовал 
— такого, видимо, и в природе 
не может быть. 

— Но как вы относитесь к 
забастовкам ИП как к про-
тесту против действий вла-
стей? Такой инструмент 
борьбы может быть эффек-
тивным? 

— А это не инструмент. Если 
ты не хочешь заниматься биз-
несом, не занимайся. Если 
ты не хочешь работать, не ра-
ботай. Наниматель же их не 
заставляет работать, они же 
сами, индивидуальные пред-
приниматели. 

Это не инструмент и не аргу-
мент. Это больше публичное 
действо. Надо всегда стремить-
ся отстаивать свои права через 
диалог, лучше лишний раз 
переговорить. Лучше аргумен-
тация, но не война.

Каких реформ ждёт бизнес-сообщество

www.slutskieokna.bywww.slutskieokna.bywww
ИП Санюкович А.С.                                                                                УНП 691564143

ТМ

СЛУÖÊИИИÅÅÅÅ ÎÎÎÊÊÍÀ
Доñтупнûå öåнû

Дåøåвëå тоëüêо èç êèтаéñêого вторñûрüÿ

Íад¸жнаÿ немеöêаÿ ôóрнèтóра ROTO èз про÷ноé ñталè.
Ãалüванè÷еñêое антèêоррозèéное поêрûтèе.
Íаñтоÿùèé êаó÷óêовûé óплотнèтелü.
Íè одного браêованного оêна за 15 лет работû!

ÏÎЗВÎНИÒЕ  И  ÓЗНÀЙÒЕ БÎËЬШЕ ИНÔÎÐМÀЦИИ
Тел. в Слуцке: 8(01795) 9 23 42
vel. 8(029) 105 20 20
мтс 8(029) 505 20 20

Ïрåäëагаåм ñотруäнè÷åñтво
äèëåрам, монтаæнèêам

vel. 8(029) 372 97 13. 8(029) 372 97 13

ÐÀÑÑÐÎЧКÀ, КÐЕДИÒÀÑÑÐÎЧКÀ, КÐЕДИÒÐÀÑÑÐÎЧКÀ, КÐЕДИÒÐ

Бадей Георгий Петрович родился 26 января 1942 года. Окон-
чил Белорусский политехнический институт, Институт повы-
шения квалификации Академии управления народного хозяй-
ства при Совмине СССР. Работал инженером-конструктором 
на МТЗ, затем в Госплане БССР (с 1984 по 1990 годы) заме-
стителем председателя. С 1990 по 1994 годы — министр труда 
и соцзащиты, 1994-1995 — министр приватизации, 1995-1996 
— министр экономики. С 1996 года — советник, вице-пред-
седатель БСПН, с 2001 года — его почётный председатель.

Георгий Бадей: «У каждого сек-
тора экономики есть свои про-
блемы. Но для большинства это 
высокая налоговая нагрузка, 
высокая стоимость кредитных 
ресурсов, по сути дела, неподъ-
ёмная для развития и инвести-
ционной деятельности. Под та-
кие высокие процентные ставки 
работать практически невоз-
можно». 

“

Справка «IK»
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АлексАндр и АнАстАсия кучук
Молодые познакомились на работе – на Минском 
тракторном заводе. 

«Я сделал первый шаг: подошёл к Насте и заговорил 
с ней. Наши отношения завязались быстро», – говорит 
Александр. 

У молодожёнов много общего. Например, они любят 
ходить в кино и на театральные постановки.

Мечтают Александр и Анастасия о троих детишках. 
«Медовый месяц мы проведём в Египте», – делятся  су-
пруги.

МОЛОДОЖЁНЫ-2014       с Викторией Капской

Андрей и кристинА дАвидович
«Привет», – именно с этого сообщения завязалось обще-
ние Андрея  и Кристины. Супруги познакомились в со-
циальной сети «ВКонтакте».

«Время любим проводить вместе и наедине. Наш об-
щий любимый фильм – «Между небом и землёй»,  – рас-
сказывают Андрей и Кристина.

Планы у молодых на ближайшее будущее – провести 
медовый месяц. 

ПоЗдрАвЬте своиХ детиШек и вЫ. Высы-
лайте фотографию будущего именинника за две недели до 
дня его рождения. Напишите имя, фамилию, день и месяц 
рождения ребёнка. Укажите ваш контактный телефон. 
Ждём ваших писем на julagon@kurjer.info

Дорисуй половинку пчёлки Он звонит, зво-
нит, звонит,

Очень многим он 
велит:

То сядь да учись,
То встань, разой-

дись. (Звонок)

На ноге стоит од-ной,
Крутит-вертит головой.
Нам показывает страны,
Реки, горы, оке-аны.

(Глобус)

СЯМ`Я
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Проза жизни в стихах

Если власть 
не говорит нам 
правду, то это 
не значит, что 
она нам врёт: 

она нас просто 
не хочет 

расстраивать.

В истории 
чаще остаются 
имена не тех, 
кто совершил 
подвиг, а тех, 

кто стоял 
рядом и 

не погиб.

сКанворД

вКУснЯтина от «КУр’Ера»

Лечо из баклажанов
сУДоКУ

Продукты: 2-3 баклажана, 1 лу-
ковица, 1 кг помидоров, 2-3 зубчи-
ка чеснока, 2-3 сладких перца, 1 
стакан растительного масла, соль 
и перец по вкусу.

Приготовление.
Перец очистить от семян и мем-

бран, нарезать крупными кубика-
ми. Полкило помидоров нарезать 
кубиками, из остальных отжать сок.

Лук нарезать тонкой соломкой. 
Баклажаны очистить от кожуры и нарезать крупными кубиками.

в сковороде разогреть немного масла, обжарить баклажаны в те-
чение 10 минут на среднем огне. затем добавить лук и, помешивая, 
готовить ещё около 10 минут.

затем добавить перец, жарить, помешивая, до мягкости перца.
Когда перец станет мягким, уменьшить огонь, добавить в сково-

роду мякоть помидоров и измельчённый чеснок. Перемешать, на-
крыть крышкой и тушить 15 минут.

Добавить в сковороду томатный сок и тушить ещё 15 минут. Лечо 
готово.

Когда диван дороже счастья...

Самые гениальные изо-
бретения нынешнего года.

Суперминиатюрная за-
писная книжка для напо-
минания, где лежит основ-
ная записная книжка.

изобретатель М.склероуз 
(сШа). Предназначалась 
для забывчивых менедже-
ров, коммивояжёров, теле-
фонных диспетчеров. Проб-
ная партия книжечек была 
изготовлена в виде брелков 
со звуком (чтобы не теря-
лись), однако была забыта 
на складе в начале прошло-
го года и обнаружена лишь 
в начале нынешнего.

Самолётные пакеты с 
музыкой

изобретатель Франсуа 
Блие (Франция). Пакеты 
работают по методу музы-
кальной открытки: в мо-
мент открывания начинает 
играть весёлая музычка, 
поднимающая настроение 
всем пассажирам.

Шашлык быстрого 
приготовления

изобретён ираклием Бы-
стридзе. Пользователю не-
обходимо открыть пакетик 
с шашлыком, высыпать 
шашлык в тарелку, за-

лить кипятком, тщательно 
размешать, закрыть, дать 
настояться в течение 3 ми-
нут.

Ошейник-магнит для 
кошек и собак

Чтобы загнать вашего пи-
томца, ребёнка или мужа 
домой, достаточно вклю-
чить мощную электромаг-
нитную домашнюю уста-
новку, которая притянет к 
себе вашего питомца, ре-
бёнка или мужа.

Кусковой кофе
изобретён и изготовлен 

колумбийским кофедель-
цом селифаном Перейри-
ным (выходцем из россии) 
специально для экспорта в 
россию, где, по его мнению, 
очень любят кофе вприку-
ску.

Свинцовый лом
изобретён российским 

дворником скребницким, 
который просто подумал, 
что свинец тяжелее стали, 

и свинцовый лом будет 
лучше всё раздолбаши-
вать.

Аппарат для погруже-
ния в ванну с шампан-
ским

Представляет собой золо-
тую маску с хрустальным 
стеклом и серебряной дыха-
тельной трубкой. аппарат 
позволяет погружаться в 
шампанское на все 100 про-
центов, а не на 85-90, как 
это обычно принято.

КроссворД
По горизонтали: 1.Учёный богослов у мусульман. 

4.задняя часть спины между плечами. 9.антибрак. 
10.Крупный влиятельный чиновник. 12.химиче-
ский элемент, галоген. 13.Пьеса Михаила Булгакова. 
15.Перечень блюд и напитков. 16.труднопроходи-
мое ущелье. 17.небольшое парусное двухмачтовое 
судно с косыми парусами. 19.Французский город, в 
котором есть метро. 20.Море северного Ледовитого 
океана. 24.Мыслитель. 27.Пение в одиночку. 30.тюр-
ское название горы или хребта. 31.спутник сатурна. 
32.строп для подъёма бочек. 33.служебный разряд. 
34.Пища. 38.то же, что обедня. 39.Гимнастка, кото-
рая первой выполнила сальто на бревне. 40.россий-
ский композитор, автор песен «Белый танец», «со-
ловьиная роща», «Эти глаза напротив». 41.русский 
писатель, автор романа «на ножах». 

По вертикали: 1.сорт мелкой кисловатой сливы. 
2.специальность учёного. 3.Православный монах. 
5.имя первого человека. 6.Полевое укрепление. 
7.специально оборудованное вместилище для сыпу-
чих материалов. 8.заразная болезнь, проявляюща-
яся в приступах судорожного кашля. 11.Политиче-
ский делец. 13.одна сторона туловища. 14....-мачта. 
17.Школьный предмет. 18.Часть головы. 21.вечный 
.... 22.Государство в африке. 23.областной центр в 
Казахстане. 25.собачий разговор. 26.Прибор для 
сушки и укладки волос. 28.Гидроакустический при-
бор для определения глубин моря. 29.Без него овцы 
не стадо. 35.триумфальная .... 36.всякий хлеб в зерне 
или на корню. 37.Помещение в театре. 

ответы на кроссворд №34. По горизонтали: 1.оберон. 5.Камедь. 
10.Махараджа. 12.Шлюха. 13.Лукошко. 15.схимник. 17.рая. 18.них-
ром. 20.софтбол. 24.витамин. 26.скибоб. 28.ноо. 30.невежда. 32.Бел-
град. 34.отчёт. 36.Голландка. 39.Протон. 40.Глагол. По вертикали:  
2.Бах. 3.рур. 4.надзор. 5.«Киа». 6.Маш. 7.Дрюон. 8.омолон. 9.Байкал. 
11.амо. 14.Шторм. 15.сясь. 16.Мот. 19.хит. 21.Факел. 22.Боб. 23.инна. 
24.вантоз. 25.аше. 27.Бедлам. 29.обшлаг. 31.вечер. 33.Гон. 35.тат. 
36.Ген. 37.ара. 38.Джо. 

Про зятя спросит тёща иногда,
и доченька сердито скажет  маме:
– Дрянь не пропадает никогда –

она валяется всё время на диване!

– ты, доченька, его прости –
Как хомячок, он гладкий и красивый...

всегда ты знаешь, где его найти,
на розыски не нужно тратить силы…

а дочь в ответ, вдруг улыбнувшись криво:
– он поведением своим набил оскому:

не может сделать женщину счастливой –
Пусть не мешает мужику другому…

Сергей Петров, г.Слуцк

Внедряй – не хочу



9
28 жніўня
2014 года
№ 35

³íôà

Êóð’åð
www.kurjer.infoÏËÎØ×À ÑÓÑÒÐÝ×

Виктория Капская
vika@kurjer.info

Летом 2002 года у касси-
ра Слуцкого универмага 
не оказалась мелких де-
нег, чтобы дать покупа-
телю сдачу. Вместо неё 
случчанину предложили 
шашки, которые он от-
дал шестилетнему сыну 
Лёше Кунице. Бабушка 
мальчишки на картонке 
начертила игровую доску 
и показала внуку, как 
играть. Через полгода 
Алексей стал чемпионом 
Беларуси по шашкам, 
через два – вице-чемпи-
оном мира, а в августе 
этого года – лучшим в 
Европе среди юниоров.

Эту историю корреспон-
денту «IK» рассказала 
мама спортсмена минчан-
ка Людмила Абрамова. 

«Игра Лёше понрави-
лась, а нам не стало по-
коя. Он приставал ко всем 
родственникам, настаивая 
чтобы с ним поиграли. Че-
рез некоторое время он без 
особых усилий стал всех 
нас обыгрывать, – говорит 
Людмила. – Эта серенькая 
коробочка слуцких шашек, 
уже клеенная-переклеен-
ная скотчем, побывала с 
Лёшей на многих турни-
рах. Кстати, шашки в ней 
не традиционно чёрные и 
белые, а белые и зелёные».

Кто его учил 
играть

Тогда же, в 2002 году, 
мама записала Алексея в 

Республиканский центр 
олимпийской подготовки 
по шахматам и шашкам. 
Первое занятие состоялось 
3 декабря. 

Этот день женщина вспо-
минает с улыбкой: «Когда 
я пришла забирать сына, 
все три тренера заинте-
ресованно на меня посмо-

трели и спросили, кто его 
учил играть, занимался 
ли он раньше. Помню, мои 
ответы утонули в громком 
плаче Лёши: «Не хочу ухо-
дить...»

Последнюю фразу мама 
неоднократно напомина-
ла Алексею в периоды, 
когда он не хотел идти на 

тренировки.

Награды и звания
Во время зимних ка-

никул, через три недели 
после начала занятий в 
Республиканском центре, 
Лёша принял участие в 
первых соревнованиях 
– городском турнире. За 
победу в нём боролись 
более 40 человек разных 
возрастов. 

«Вызывала улыбку кар-
тина, когда Лёше прихо-
дилось играть с соперни-
ком в три раза старше и на 
метр выше его. И победил! 
При этом Алексей сразу 
выполнил норматив пер-
вого взрослого разряда», – 
вспоминает его мама Люд-
мила Абрамова.

С тех пор турниров было 
много и разных уровней. 
Сейчас в комнате Алексея 
висит более 80 медалей 
разной пробы, а для ди-
пломов пришлось завести 
третью папку. 

В 11 лет Алексей выпол-
нил норму кандидата в 
мастера спорта, в 13 – стал 
мастером спорта. 

Есть у него уже и между-
народные звания. В дека-
бре 2013 года во Франции 
на чемпионате мира среди 
юниоров по стоклеточным 
шашкам Алексей Куни-
ца завоевал серебряную 
медаль и удостоен звания 
мастера федерации. 

Победив в международ-
ном турнире по шашкам в 
Пинске, Алексей завоевал 
право стать международ-
ным мастером.

Чемпион Европы начинал 
со слуцких шашек

ФОТОНОВОСТИ

КОННЫЙ КЛУБ ПОДВЁЛ ИТОГИ. 23-24 августа конный 
клуб «Пробег» провёл соревнования по конному спор-
ту. По словам Ирины Горбатиковой, основателя и тре-
нера клуба, в них оценивались как уровень исполнения 
обязательных упражнений, выезд под музыку, так и ко-
стюмы участников. Фото: Владимир Амельченя

НОВЫЙ РЕКОРД СЛУЦКОГО СТАДИОНА. На городском 
стадионе 24 августа состоялись официальное открытие 
административного здания и футбольный матч чемпи-
оната Беларуси. В этот день, несмотря на дождливую 
погоду, трибуны собрали рекордное количество зрите-
лей – 2120 человек. Перенесённый матч 20-го тура ФК 
«Слуцк» и «Динамо-Минск» завершился ничьей – 0:0. 
Фото: Виктория Капская

ПОБЕДЫ. Алексей Куница не один раз становился по-
бедителем соревнований разных уровней. Фото: Вале-
рия Крышталь 

ПОДРОБНОСТИ. Читайте о кон-
ном клубе на сайте kurjer.info по ссылке http://
kurjer.info/2014/08/26/pod-soligorskom-proshli-
sorevnovaniya-po-konnomu-sportu/
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Інга перавязала плячук, 
рана аказалася невялікая, 
а вось з нагою было больш 
сур’ёзна. Куля зачапіла 
костку, хоць і выйшла на-
вылят. «Нічога, да вяселля 
зажыве», – паспрабаваў 
падбадзёрыць сябе стар-
шына. «Да чыйго вясел-
ля, – з горыччу адзначыла 
Інга. – Мне бабуля пісала, 
што твая жонка памерла 
пры родах». Андрэй у адказ 
толькі кіўнуў галавой і па-
лез у падсумак за сухпай-
ком. 

«Вайна вайной, а абед...» 
– ён не дакончыў, бо Інга 
неяк здаўлена войкнула, 
убачыўшы ў руках Андрэя 
дэсантны нож. «Адкуль ён 
у цябе?» – і дастала са свай-
го падсумка нож-«блізнец». 
У Андрэя зашчаміла ў сэр-
цы. «Гэта ж братаў нож. 
Як ён да цябе папаў – гэта 
ты... яго?» – «Не, Андрэйка, 
не. Не я. Хахлуха. Была ў 
нас у атрадзе паскуда з па-
скуд, ніхто яе не любіў, на-
ват самі «чэхі» баяліся яе. А 
тры дні назад яе знайшлі 
ў развалінах без галавы і 
ўсю парэзаную. Ці то вашы 
дабраліся да яе, ці самі ча-
чэнцы яе прыкончылі. 

Х ахлуха хвалілася 
трафеем, гавары-
ла, што заваліла 

вялікага афіцера, бо пры ім 
былі дакументы і гэты нож, 
які я падабрала там, дзе 
яе кончылі». – «Колькі ж 
ты загубіла нявінных душ? 
Чаму ты сюды прыехала? 
Чаго табе не хапала? Гро-
шай?» – са злосцю запытаў 
Андрэй. 

«Не... Не грошы былі 
асноўнай прычынай. Калі 
ты ажаніўся, я месяц не 
магла адысці, кожны дзень 
выла, гледзячы на тваю 
фотку, якую сцібрыла ў 
тваіх бацькоў, а потым 

неяк адышла. Вучоба, 
спаборніцтва, але ў сэрцы 
сядзела стрэмка, і гэтай 
стрэмкай быў ты. Мяне 
апаноўвала такая злосць, 
што я хацела забіць цябе, а 
потым сябе. 

На адных зборах я атры-
мала траўму, і шлях у спорт 
быў для мяне зачынены. 
А потым пачаўся «вялікі 
расхэйдас», і кожны пачаў 
выжываць, як мог. Я па-
чала паціху выпіваць, за-
тым падсела на наркотыкі, 
спатрэбіліся грошы. Але 
памятай, у якім бы я стане 
ні была, я засталася вернаю 
табе. Я ўсё ж насіла надзею 
ў сабе, калі ўсё скончыцца, 
прыеду з баблом і заваюю 
цябе. Але, як бачыш, зда-

рылася па-іншаму. 
«Чакай, а як жа ты сюды 

трапіла?» - «Аднойчы ў рэ-
старане да мяне падсеў 
дзядзечка, ну я па п`яні 
раскрыла сваю душу. А ён, 
гад, прапанаваў «чыстую 
працу і лёгкія бабкі» і тут 
жа выдаў аванс, шэсць со-
цень зялёнымі. Аказала-
ся, што гэтыя грошы трэба 
было адпрацаваць. 

А ндрэй маўчаў, 
апусціўшы гала-
ву, толькі сківіцы 

хадзілі хадуном. Інга пад-
нялася, узяла вінтоўку, 
закінула за плечы і пакро-
чыла да пралому ў сцяне. 
Раптам яна войкнула і па-
чала асядаць, трымаючыся 

за сцяну. Андрэй падпоўз 
да яе. Інга трымалася за 
грудзі, а паміж пальцамі 
цвыркала кроў.

«Ну вось і ўсё. Даруй 
мне, каханы, даруйце 
мне, людзі, даруй мяне, 
Божа», – толькі і змагла 
сказаць і заціхла, слязінка 
выкацілася з вока, 
застыўшы дыяментавай 
кропляй на шчацэ. 

У праёме паказаліся 
дэсантнікі: «Хлопцы, ён 
жывы, лажыце на палатку 
і ў санчасць». 

Ачуняў Андрэй ужо ў 
шпіталі. Вачам сваім 
не паверыў: перад ім на 
зэдліку сядзеў яго брат 
Уладзімір. «Ты... жывы?» 
- Андрэй памкнуўся да 
брата. «Ляжы, ляжы, табе 
пасля аперацыі патрэбен 
пакой». 

Уладзімір паведаў брату 
пра гісторыю пахаронкі: 
«Бандыты напалі на нас, 
акружылі. Капітан па 
гарачцы прыхапіў маю 
камандзірскую сумку, якую 
потым знайшлі ў разва-
лінах дома. Непадалёк 
валялася ўся перарэзаная 
белакалготніца – снайпер-
ша. Я пры прарыве таксама 
быў паранены. Але пакуль 
адышоў і не расказаў, хто я 
такі, дадому атаслалі паха-
ронку. Вый  шла памылка. 
Калi вярнуўся ў часць, мне 
да клалі, што ты тут. Вось і 
па слаў сваіх арлоў адшу-
каць цябе. Жывы, ну і сла-
ва Богу. 

Пасля шпіталя Андрэй 
адбыў дахаты. Цяжка яму 
было ў душы і шчаміў боль 
у сэрцы пасля ўсіх гэтых 
падзей, таму і зайшоў у 
царкву, каб паспавядацца. 

Андрэй кульгаваю па-
ходкай, абапіраючыся на 
палачку, пакідаў царкву. 
Бацюшка перакрыжаваў 
былога марпеха са спіны: 
«Маліся, сынок. Маліся - і 
Бог даруе. Нічога ўжо не 
перакрэсліш. Кожнаму 
Гасподзь даў свой крыж, і 
несці яго да сканання...»

Споведзь былога марпеха

Паважаная
 ВОЛЬГА 

АЛЯКСАНДРАЎНА 
ЛЯЎКОВІЧ!

Шчыра віншуем Вас 
з Днём нараджэння! 

Яскравых поспехаў зычым 
ва ўсіх Вашых 
захапленнях!

Добрага настрою і вялікіх 
жыццёвых радасцей Вам і 

Вашым родным!
Няхай жыццё штодзённа 

дорыць шчасце і ўдачу! 
Калектыў «Кур’ера»

ЖЫЦЦЁВАЯ ГIСТОРЫЯ

Малюнак: Вера Шут

Дорогую подругу 
КУНЦЕВИЧ СВЕТЛАНУ НИКОЛАЕВНУ 

поздравляю с юбилеем!

Я поздравляю нынче с юбилеем
Подругу верную, с прекрасною душой,

И добрых слов тебе не пожалею:
Твой юбилей сегодня — золотой!

Ты счастлива, успешна и здорова,
Красива, элегантна, как всегда!
Так будь через пять лет готова
Сиять на юбилее, как звезда!

Подруга Галина

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

«Кур’ер» №35,  28 жніўня 2014 г.

ЕСТЬ ПОВОД ПОЗДРАВИТЬ

«Кур’ер» подсказывает, что в эти дни свой День рожде-
ния отмечают: 
26 августа – Александр Алексеевич Сайко, пенсио-
нер, г.Слуцк 
28 августа – Татьяна Викторовна Трусова, дирек-
тор СШ №8, г.Слуцк
30 августа – Василий Васильевич Тишкевич, со-
трудник Слуцкого краеведческого музея

Паважаны 
ВАСІЛЬ 

ВАСІЛЬЕВІЧ 
ЦІШКЕВІЧ!

З Днём нараджэння 
Вас!

Адрасуем Вам свае 
сяброўскія пажаданні 

вялікіх творчых 
поспехаў і здзяйснення 
ўсіх планаў і надзей!
Дабрабыту і шчас-
ця Вам у сямейным 

жыцці!
Калектыў «Кур’ера»

Дорогую
 ДОБРИНЕВСКУЮ ТАТЬЯНУ 

от всей души поздравляем с Днём рождения.
Желаем крепкого здоровья 
и хорошего настроения,

всех благ и удовольствий жизни,
благополучия и домашнего уюта, 

любви и человеческого счастья! 
Соседи семья Крин
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